
猛烈な吹雪の中、３学期始業式、全員登校し、元気にスタート

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。
１月15日（月）、猛烈な吹雪の中でしたが、西館っ子70名全員が登校し、元気に３学期をスタート

することができました。冬休み中、保護者及び地域の皆様が温かく見守ってくださったからだと思
います。心より感謝申し上げます。
さて、１月１日（月）午後４時10分頃、マグニチュード7.6、震度７と推定された能登半島地震で

死者232名、安否不明22名（１月21日現在）という、心痛む自然災害が発生してしまうという衝撃的
な2024年の始まりとなりました。ご家族や大切な方々を亡くされた皆様に謹んでお悔やみ申し上げ
るとともに、被害に遭われた皆様には心よりお見舞いを申し上げます。
また、翌日の１月２日（火）午後５時55分頃には、羽田空港で日本航空の旅客機と海上保安庁の

航空機が衝突し、海保機の機長を除く５名の死亡が確認されるという痛ましい事案がありました。
この事案につきましても、亡くなられた方々と関係者の皆様に深く哀悼の意を表します。この事案
では、日本航空機の乗客379名全員が無事に脱出できるという奇跡もありましたが、日常の生活の中
でいつ、何が起こるか分からないこと、命はとても尊く、かけがえのないものであることを、始業
式で本校の子どもたちに伝えたところです。
被災された皆様は、まだまだ明るい見通しが立っておらず、大変な状況であることを常に念頭に

置いた上で、西館っ子は１分１秒を大切にし、当たり前の日常を過ごすことができる幸せを実感し
ながら生活しているところです。
話は変わりますが、１月15日の始業式、大谷翔平選手

からのグローブのプレゼントを披露しました。グローブ
は右利き用、左利き用、右利き用の小さいサイズの物の
３種類あり、大谷選手のきめ細かな配慮に驚きました。
本校では、始業式後、すぐに６年生から全ての学級で回
覧しました。そして、せっかくいただいた物なので、た
くさん使わせたいと思い、体育館使用割当てで、ステー
ジ側に当たっている学年が柔らかいボールを使ってキャ
ッチボールしてよいことにしています。約束を守って、
仲よく使っているのが微笑ましいです。
16日からはハローウィークという行事を行っていて、挨拶を頑張る期間を31日まで設定し、挨拶

のよい子は金シールが貼られます。既にシールを貼られている子がたくさんいて、シールを貼るス
ペースを増設するくらい頑張っています。すごく頑張っているため、私は「ハローウィークを始め
てから、挨拶がとてもよくなっているね。大きな声で元気よく挨拶している子、大きな声ではない
けれどしっかりと目を見て笑顔で心を込めた挨拶をしている子がいて素晴らしいと思います。そし
て、何よりも一つの行事があった時に、それに向かってみんなで頑張れる西館っ子がすごいと思い
ます。」と５・６年生には教室で、１～４年生にはランチルームで褒めました。みんな満足そうな表
情をしながら「ありがとうございます」と応えてくれました。今週はメディアコントロール週間に
取り組んでいますし、行事だけでなく１時間ごとの授業もしっかりと頑張っています。
今年は甲辰年。「新しいことに挑戦して成功する」、「これまで準備してきたことが形になる」等、

大変縁起のよい年になると言われています。創立150周年に向けて６年生は43日間、１～５年生は46
日間の３学期を充実させたいと思います。 （校長 佐藤勇一）

２月１４日(水)３校時(１０：１０～１０：５５)に本校ランチルームにて、大
館青鍬（せいしゅう）会の皆様をパネリストに迎えて、農業に関するお話を伺い

ます。大館青鍬会は、若手農家が協力し合って大館の農業を支えるために結成された会です。今回
来てくださるのは、虻川修士さん（櫃崎）、富樫収さん（板沢）、渡辺寛子さん（五日市）、高村整
さん（達子）、仁藤将幸さん（本宮）の５名です。保護者の皆様、地域の皆様、興味のある方は、事
前に教頭（55－0324）に電話連絡の上、いらしてくださいますようお願いします。

水曲町内会 菅原久則さんからノートをたくさんいただきました。ありがとうございました。
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ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、
あったかコミュニケーション～
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にしたて



「ランチルームで給食を食べたい」という６年生からの声を
受けて、ランチルームでなかよし給食を行いました。真っ直ぐ
向かい合わないように互い違いに座り、大きな声で話さないよ
うにしながら給食をいただきました。
ランチルームで縦割り班ごとに給食を食べるのは、令和２年

２月以来で、ほぼ４年ぶりとなります。
子どもたちの感想です。「なかよし給食はどうでしたか？」
・超久しぶりの縦割り給食ですごく楽しかった。全部の学年が集まって、顔を見ながら食べられ
たのがよかった。（６年 ○○○○さん）

・縦割り班でいろんな学年と食べるのが楽しかったです。今回は５、６年生と隣りだったけど、
次は２、３、４年生と隣りがいいです。（３年 ○○○○さん）

・最初は緊張したけど、班長さんと話すことができて楽しかったので、またなかよし給食がある
といいと思います。（１年 ○○○○さん）

大館市教育委員会主催の「南種子町児童交流事業」が１月９日（火）
から12日（金）までの３泊４日の日程で行われました。本校からは、６
年生の○○○○さんが参加しました。
１日目は、移動のみ。大館能代空港から空路で出発、羽田空港、鹿児

島空港で乗り換え、屋久島空港へ。宿泊先は、屋久島田代別館でした。
２日目、３日目は観光と交流。千尋（せんぴろ）の滝、志戸子ガジュ

マル園、屋久島環境文化村センター、白谷雲水峡谷、宇宙科学技術館と
種子島宇宙センターの見学、花峰小学校児童のと交流等を行いました。
ロケットの打ち上げを見学する予定でしたが、残念ながら打ち上げの日
程が変更になってしまったため、見られなかったそうです。
４日目、天候の関係で、飛行機の乗り継ぎがうまくいかず、大館能代空港ではなく秋田空港到着

の便に変更になりました。秋田空港から大館市中央公民館まではバス移動、午後９時過ぎに大館に
帰ってきました。
○○さんにインタビュー「心に残っていることは？」『野菜の味を最大限に引き出した料理の味と、

参加した14人全員とお友達になれたことが心の残っています。』

鹿角市水晶山スキー場で行われるスキー教室（３～６年生）に、指導者としてご協力くださる皆
様を紹介します。
比内スキークラブ 岩本裕司さん 畠山武蔵さん 成田徹さん 少年自然の家 阿部恵佑さん
尾去沢スキークラブ 望月友秋さん 石川勇一さん 内田清隆さん 松宮郁代さん
保護者 佐藤利恵さん 渡部 進さん 渡部咲穂さん 日景誠さん

渡辺琢弥さん 小嶋さやかさん 髙橋継寿さん 齋藤雅春さん
小畑大作さん 佐藤正寿さん 髙橋友彦さん

１月27日（土）・28日（日）の２日間、比内グラウンドで「比内とりの市」が行われます。昨年度

に引き続き、巫女舞クラブがステージ発表を行います。今年度の巫女舞クラブは６年生２人でした

が、○○○○さんが２学期末で転校したため、○○○○さんだけとなりました。助っ人として、卒

業生の○○○○さんが一緒に舞ってくれることになっています。

出演する日時は、１月27日（土）13:40～14:00です。応援に駆け付けていただければ幸いです。
（再掲）

○令和５年度ふるさとキャリア教育作品コンクール
低学年の部 最優秀賞 「大館すごいぞ！３年生新聞」 ○○○○ ○○○○ ○○○○
表彰式は、2月1日（木）16時15分から中央公民館視聴覚ホールで行われます。


